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Feique valora el Plan de Acción para la Industria Química de la Comisión Europea

como un paso decisivo para reforzar la competitividad del sector en Europa

La Federación Empresarial de la Industria Química Española (Feique) considera un avance signi�cativo la Comunicación del Plan de Acción para la Industria
Química, presentada el 8 de julio por la Comisión Europea, para mejorar la competitividad y resiliencia de uno de los sectores considerados estratégicos por
el ejecutivo comunitario, para apoyar la descarbonización y mantener una base de producción sólida en Europa modernizándola.

Este Plan representa un paso relevante y oportuno para responder a las prioridades urgentes del sector que incluye medidas concretas con el �n de reducir
costes energéticos, simpli�car el marco regulatorio para que sea más predecible y e�ciente, incentivar la inversión en Europa y apoyar la transformación del
sector mostrando una clara voluntad de mejorar su competitividad.

La Comunicación supone una señal tangible al sector y a los inversores para frenar con urgencia la oleada de cierres de instalaciones y el proceso de
desindustrialización química que actualmente sufre Europa.

El director general de Feique, Juan Antonio Labat, ha subrayado: “Este Plan constituye una señal de apoyo muy necesaria para nuestro sector. Aunque
prácticamente todas las propuestas que recoge necesitan aún un desarrollo reglamentario, supone una base positiva. Su aplicación concreta, ágil y
coordinada con los Estados miembros determinará su efectividad para preservar la base industrial europea, promover nuevas inversiones y garantizar que
la industria química pueda seguir siendo un actor clave y competitivo para la descarbonización en Europa”.

Y ha añadido: “No puede haber autonomía estratégica, ni neutralidad climática, ni transición energética o transformación tecnológica sin una industria
química fuerte”.

Entre las medidas anunciadas, Feique valora el anuncio de la creación de una Alianza de Productos Químicos Esenciales, que permitirá identi�car
moléculas esenciales y sites estratégicos para Europa, reducir dependencias externas, anticipar riesgos en la cadena de suministro y coordinar inversiones
estratégicas a nivel europeo, en línea con la solicitud realizada por Francia y España de proteger producciones críticas para el sector y el conjunto de la
economía europea.

También considera positivo que la Comisión haya anunciado su intención de revisar las directrices de ayudas de estado para la compensación de los costes

indirectos por emisiones de CO₂ para ampliar su cobertura a sectores químicos que actualmente no están contemplados.

Además, el sector considera satisfactorio el anuncio de un Paquete Europeo de Infraestructura Eléctrica para facilitar el acceso a la red eléctrica, al
almacenamiento y a fuentes renovables, lo que permitirá acelerar los proyectos de electri�cación.

En el ámbito de la Descarbonización, resulta destacable, entre otras medidas, la apertura, el mismo día 8 de julio, de una  Consulta Pública sobre el Acto de
Implementación de la Directiva de Plásticos de un solo uso (SUPD IA), un paso que permitirá �jar las normas para calcular, veri�car y noti�car el contenido de
plástico reciclado, incluido el reciclado químico.
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En el capítulo de simpli�cación regulatoria, se acoge muy favorablemente que el Plan venga acompañado de una propuesta legislativa ómnibus sobre
productos químicos y otra futura en materia ambiental que incluirá la simpli�cación de procedimientos de autorización ambiental con el objetivo de
agilizarlos.

Por otra parte, el Plan de Acción necesita aún avanzar en cuestiones como los mecanismos para la �nanciación de la descarbonización, la simpli�cación
normativa efectiva, el apoyo e incentivos a la inversión o la creación de medidas �scales e instrumentos vinculantes de respuesta rápida ante distorsiones
del mercado internacional o escenarios energéticos críticos.

En de�nitiva, el Plan demuestra ambición y una voluntad clara de apoyar al sector químico, si bien su impacto dependerá de una implementación rápida y
efectiva a nivel legislativo, de refuerzo presupuestario adicional para su implementación y del compromiso �rme de los Estados miembros para transformar
esta hoja de ruta en resultados concretos.
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Viernes, 11 julio 2025

Feique valora el Plan de Acción europeo para la Industria
Química como clave para reforzar la competitividad del
sector

https://www.industriaquimica.es/noticias/20250711/feique-valora-plan-accion-europeo-industria-quimica-como…

11 de julio, 2025 Asociaciones

La Federación Empresarial de la Industria Química Española ( Feique ) considera un avance
signi�cativo la Comunicación del Plan de Acción para la Industria Química, presentada el 8 de julio
por la Comisión Europea, para mejorar la competitividad y resiliencia de uno de los sectores
considerados estratégicos por el ejecutivo comunitario, para apoyar la descarbonización y mantener
una base de producción sólida en Europa modernizándola.

Este Plan representa un paso relevante y oportuno para responder a las prioridades urgentes del
sector que incluye medidas concretas con el �n de reducir costes energéticos , simpli�car el marco
regulatorio para que sea más predecible y e�ciente, incentivar la inversión en Europa y apoyar la
transformación del sector mostrando una clara voluntad de mejorar su competitividad.

La Comunicación supone una señal tangible al sector y a los inversores para frenar con urgencia la
oleada de cierres de instalaciones y el proceso de desindustrialización química que actualmente
sufre Europa.

El director general de Feique, Juan Antonio Labat , ha subrayado: “ Este Plan constituye una señal de
apoyo muy necesaria para nuestro sector. Aunque prácticamente todas las propuestas que recoge
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necesitan aún un desarrollo reglamentario, supone una base positiva. Su aplicación concreta, ágil y
coordinada con los Estados miembros determinará su efectividad para preservar la base industrial
europea, promover nuevas inversiones y garantizar que la industria química pueda seguir siendo un
actor clave y competitivo para la descarbonización en Europa ”.

Y ha añadido: “ No puede haber autonomía estratégica, ni neutralidad climática, ni transición
energética o transformación tecnológica sin una industria química fuerte ”.

Entre las medidas anunciadas, Feique valora el anuncio de la creación de una Alianza de Productos
Químicos Esenciales, que permitirá identi�car moléculas esenciales y sites estratégicos para Europa
, reducir dependencias externas, anticipar riesgos en la cadena de suministro y coordinar inversiones
estratégicas a nivel europeo, en línea con la solicitud realizada por Francia y España de proteger
producciones críticas para el sector y el conjunto de la economía europea.

También considera positivo que la Comisión haya anunciado su intención de revisar las directrices
de ayudas de estado para la compensación de los costes indirectos por emisiones de CO₂ para
ampliar su cobertura a sectores químicos que actualmente no están contemplados.

Además, el sector considera satisfactorio el anuncio de un Paquete Europeo de Infraestructura
Eléctrica para facilitar el acceso a la red eléctrica, al almacenamiento y a fuentes renovables, lo que
permitirá acelerar los proyectos de electri�cación.

En el ámbito de la Descarbonización , resulta destacable, entre otras medidas, la apertura, el mismo
día 8 de julio, de una Consulta Pública sobre el Acto de Implementación de la Directiva de Plásticos
de un solo uso (SUPD IA), un paso que permitirá �jar las normas para calcular, veri�car y noti�car el
contenido de plástico reciclado, incluido el reciclado químico.

En el capítulo de simpli�cación regulatoria, se acoge muy favorablemente que el Plan venga
acompañado de una propuesta legislativa ómnibus sobre productos químicos y otra futura en
materia ambiental que incluirá la simpli�cación de procedimientos de autorización ambiental con el
objetivo de agilizarlos.

Por otra parte, el Plan de Acción necesita aún avanzar en cuestiones como los mecanismos para la
�nanciación de la descarbonización , la simpli�cación normativa efectiva , el apoyo e incentivos a la
inversión o la creación de medidas �scales e instrumentos vinculantes de respuesta rápida ante
distorsiones del mercado internacional o escenarios energéticos críticos.

En de�nitiva, el Plan demuestra ambición y una voluntad clara de apoyar al sector químico, si bien su
impacto dependerá de una implementación rápida y efectiva a nivel legislativo, de refuerzo
presupuestario adicional para su implementación y del compromiso �rme de los Estados miembros
para transformar esta hoja de ruta en resultados concretos.

Si te ha parecido interesante, puedes suscribirte a nuestros newsletters

Sigue el canal de Industria Química en WhatsApp , donde encontrarás toda la
actualidad del sector químico y energético en un solo espacio: la actualidad del día y
los artículos y reportajes técnicos más detallados e interesantes.
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Los ministros europeos de Medioambiente debaten la futura
política climática comunitaria

Social Issues

https://www.lavanguardia.com/vida/20250710/10875735/ministros-europeos-medioambiente-debaten-futura-p…
AGENCIAS

Helsinki, 10 jul (EFE).- La reunión informal del Consejo de Ministros
de Medioambiente de la UE debate este jueves y viernes en la
ciudad danesa de Aalborg la política climática europea para per�lar
una postura común antes de la Conferencia de las Naciones
Unidas sobre el Cambio Climático de 2025 (COP30) que se
celebrará en Brasil.

Esta reunión, presidida por tres ministros daneses con competencias medioambientales, debatirá las
prioridades políticas en cuestiones climáticas que deberán re�ejarse en el Consejo Europeo de la UE
de octubre, previo a la celebración de la COP30 en la ciudad brasileña de Belén en noviembre.

Al mismo tiempo, los ministros europeos del ramo abordarán por primera vez la meta climática
comunitaria para el año 2040, que contempla una reducción de las emisiones de dióxido de carbono
(CO2) del 90 % respecto a las de 1990 para garantizar una Europa descarbonizada.

“Vamos a preparar la posición de la UE para que Europa pueda mantenerse �rme en las promesas
que hemos hecho al resto del mundo y comenzaremos las discusiones sobre la arquitectura de la
política climática europea más allá de 2030. Ambos temas son tremendamente importantes”, a�rmó
a su llegada al Consejo Lars Aagaard, ministro danés de Clima y Energía.

Sociedad
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Aagaard resaltó que la UE debe avanzar �rmemente en la descarbonización tanto por motivos
climáticos como por su seguridad, ya que se enfrenta a la doble amenaza del calentamiento global y
la alta dependencia en la importación de combustibles fósiles.

Por su parte, el ministro danés de Medioambiente, Magnus Heunicke, a�rmó que “la triple crisis
planetaria no ha desaparecido”, en referencia al cambio climático, la polución y la pérdida de
biodiversidad, tres problemas que -a su juicio- afectan directamente a la seguridad y la resiliencia
europeas.

“Estamos lejos de cumplir nuestros objetivos medioambientales para 2030, así que nos queda
mucho trabajo por delante”, dijo Heunicke.

El Consejo informal de ministros abordará también el problema que supone la contaminación por
plásticos, especialmente las sustancias per�uoroalquiladas y poli�uoroalquiladas (PFAS), conocidas
también como los “químicos eternos”.

Estas sustancias, utilizadas ampliamente durante décadas por su capacidad para repeler el agua, la
grasa y el calor, se encuentran muy extendidas en el medio ambiente y han llegado hasta la cadena
alimentaria, los animales y los humanos.

Un gran pacto danés del que inspirarse

“Nuestro objetivo es muy claro: alcanzar un acuerdo sólido y jurídicamente vinculante para poner �n
a la contaminación por plásticos, que están perjudicando a las futuras generaciones, los mares del
mundo y también causando pérdida de biodiversidad”, a�rmó Heunicke.

El ministro danés de Transición Verde, Jeppe Bruus, señaló por su parte que las políticas
medioambientales de Dinamarca, recogidas en el llamado “gran pacto ecológico”, pueden ser “una
fuente de inspiración” para Europa.

Este pacto danés, que reúne a granjeros y organizaciones medioambientales, contempla reducir las
emisiones de gases contaminantes procedentes del sector agrario, mejorar la biodiversidad
devolviendo a la naturaleza el 15 % de las tierras de cultivo y crear puestos de trabajo en las zonas
rurales. EFE

jg/smm/crf
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Eurelectric, la asociación europea 
de la industria eléctrica, reclama la 
puesta en marcha de un plan de 
emergencia europeo que priorice 
la adaptación y el refuerzo de las 
redes de distribución eléctrica fren-
te al aumento de fenómenos me-
teorológicos extremos. 

Eurelectric subraya que eventos 
como tormentas, inundaciones, in-
cendios forestales y olas de calor 

están provocando daños crecientes 
en líneas eléctricas, subestaciones 
y sistemas de control. Estos impac-
tos, ya evidentes en 2025, aumen-
tarán su frecuencia y severidad a 
medida que Europa siga experimen-
tando los efectos del calentamien-
to global. 

Ante esta situación, la organiza-
ción, que representa a más de 30 
asociaciones eléctricas nacionales, 
urge a los gobiernos y reguladores 
a actuar para asegurar la capacidad 
de las redes de distribución, que 
considera infraestructuras críticas 
para la economía y la seguridad de 
la población. 

Eurelectric propone una estrate-
gia estructurada en tres pilares. Pri-

mero, la cartografía del riesgo: los 
operadores de red deben identifi-
car sus zonas más vulnerables al 
cambio climático, utilizando mo-
delos climáticos como los del IPCC 
y simulaciones propias. Segundo, 
el refuerzo de la red mediante la 
modernización de infraestructuras 
con materiales más resistentes, el 

enterramiento de líneas en zonas 
de alto riesgo y la reorganización 
de la malla de distribución para ga-
rantizar redundancias. Y tercero, la 
preparación para emergencias, ase-
gurando personal disponible, coo-
peración con servicios públicos y 
disponibilidad de materiales de sus-
titución para restaurar el servicio 
en el menor tiempo posible. 

El informe recoge ejemplos de 
cómo los operadores ya están apli-
cando estas medidas. En la Comu-
nidad Valenciana, tras las graves 
inundaciones de octubre, Iberdro-
la desplegó un operativo que res-
tauró el suministro al 95% de los 
afectados en 72 horas y puso en mar-
cha un plan de 100 millones.

La patronal europea cree 
que serán cada vez más 
comunes y reclama estar 
preparados

Eurelectric pide un plan de emergencia para 
reforzar las redes ante fenómenos climáticos

Eurelectric cita  
la actuación de 
Iberdrola en la 
DANA de Valencia 
como un referente

La UE cierra el 
marco regulador 
del hidrógeno 
bajo en carbono
Lanzará una consulta 
pública en 2026 para 
estudiar el uso de energía 
nuclear para el hidrógeno

Rubén Esteller MADRID.  

La Comisión Europea ha adop-
tado el Reglamento Delegado 
que establece por primera vez 
una metodología armonizada pa-
ra calcular los ahorros de emi-
siones de gases de efecto inver-
nadero de los combustibles ba-
jos en carbono, incluidos el hi-
drógeno y sus derivados.  

Para que un combustible sea 
considerado bajo en carbono, de-
berá producir al menos un 70% 
de ahorro de emisiones respec-
to al uso de combustibles fósiles 
sin abatir. Este umbral se aplica-
rá independientemente de la vía 
tecnológica empleada, ya sea hi-
drógeno generado a partir de gas 
natural con captura, utilización 
y almacenamiento de carbono 
(CCUS) o mediante electricidad 
procedente de fuentes bajas en 
emisiones. 

La Comisión destaca que la 
metodología permite reflejar la 
heterogeneidad de los mix ener-
géticos de los Estados miembros, 
ofreciendo un enfoque “flexible 
y pragmático”. No obstante, acla-
ra que este acto delegado no de-
termina qué parte de la electri-
cidad empleada en la produc-

ción de hidrógeno puede com-
putarse como renovable, una 
cuestión que sigue rigiéndose 
por lo establecido en la Directi-
va de Energías Renovables, ba-
jo un enfoque de media anual. 

La Comisión anuncia que abor-
dará esta cuestión en la próxima 
revisión de la REDIII, y que pa-
ralelamente está reforzando los 
mecanismos de implementación 
de la nueva Regulación del Me-
tano, con soluciones para miti-
gar las fugas en toda la cadena 
de suministro energético. 

 De cara a 2026, la Comisión 
se ha comprometido a lanzar una 
consulta pública sobre un borra-
dor de metodología para reco-
nocer contratos de compraven-
ta de electricidad (PPAs) ligados 
a energía nuclear, con el objeti-
vo de clarificar el papel que pue-
de jugar esta fuente en la pro-
ducción de hidrógeno bajo en 
carbono. 
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POR CIENTO 

Es la reducción de emisiones 
que debe generar para ser 
consisderado bajo en carbono

inteligente”, señala la Comisión. La 
actual estructura tarifaria, con car-
gos poco diferenciados en función 
del momento o la ubicación del con-
sumo, no refleja los verdaderos cos-
tes del sistema ni incentiva conduc-
tas eficientes, como desplazar la de-

manda a horas con alta generación 
renovable o evitar picos de consu-
mo en zonas congestionadas. 

La propuesta de Bruselas apues-
ta por tarifas basadas en señales ho-
rarias y geográficas que premien el 
consumo en momentos y lugares 

donde el sistema lo necesita. De es-
te modo, los usuarios –desde hoga-
res hasta industrias– tendrían in-
centivos económicos para adaptar 
su comportamiento y contribuir al 
equilibrio del sistema, reduciendo 
las inversiones adicionales. 

Estas nuevas tarifas deberían es-
tar diseñadas para aprovechar tec-
nologías como el almacenamiento, 
el autoconsumo, los vehículos eléc-
tricos y la gestión de la demanda. 
Además, la Comisión pide que se 
integren con los contratos eléctri-
cos dinámicos, ya disponibles en 
muchos Estados miembros, y con 
el despliegue de contadores inteli-
gentes. 

La Comisión recuerda que el di-
seño de las tarifas de red es compe-
tencia de los reguladores indepen-
dientes. Sin embargo, advierte de 
la necesidad de armonizar los prin-
cipios comunes y reforzar la trans-
parencia. “Es imprescindible que 

los reguladores cuenten con los me-
dios técnicos y humanos adecua-
dos y que estén protegidos de in-
terferencias políticas”, señala el do-
cumento. De no observarse avan-
ces suficientes, la Comisión regulará 
esta propuesta.

Rubén Esteller MADRID.  

La Comisión Europea ha lanzado 
una ambiciosa propuesta para re-
formar el diseño de las tarifas eléc-
tricas en toda la Unión Europea con 
el objetivo de reducir los costes del 
sistema eléctrico, fomentar un uso 
más flexible de la red y acelerar la 
transición energética.  

El documento, presentado bajo 
el título Guidelines on Future Proof 
Network Charges to Reduce Energy 
System Costs, forma parte del Clean 
Industrial Deal y del Plan de Acción 
para una Energía Asequible, apro-
bados a principios de este año. 

La iniciativa se dirige a los regu-
ladores nacionales, responsables 
del diseño de las metodologías ta-
rifarias, y plantea un cambio estruc-
tural: pasar de sistemas planos y po-
co sensibles a las condiciones rea-
les del sistema a un modelo tarifa-
rio más dinámico, eficiente y 
alineado con los principios de des-
carbonización. 

Según datos de la Agencia de Re-
guladores Europeos (ACER), las ta-
rifas de red suponen entre el 24% 
y el 29% del recibo eléctrico domés-
tico, pero esta proporción podría 
aumentar en los próximos años an-
te las necesidades de inversión pa-
ra reforzar las infraestructuras eléc-
tricas. Bruselas estima que hasta 
2040 será necesario invertir 730.000 
millones de euros en redes de dis-
tribución y 477.000 millones en 
transporte, incluyendo desarrollos 
marinos. 

“Necesitamos no solo construir 
más red, sino usarla de forma más 

Una subestación eléctrica. EE

Bruselas modificará los peajes de las 
tarifas eléctricas para abaratar sus costes
Propone señales horarias y geográficas en la factura para un uso más eficiente de la red 

Propone una 
metodología 
centrada en el uso 
para controlar  
las inversiones
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Valencia, Aragón, Cataluña y Baleares se conjuran para
aumentar sus intercambios comerciales

Aragón,baleares,Comunitat Valenciana,Costa Blanca,Impuestos,llibre,Sànchez

https://www.informacion.es/economia/2025/07/11/velencia-aragon-catalunya-baleares-cumbre-empresarial-202…
 Ramón Ferrando

La Confederación Empresarial de la Comunitat Valenciana (CEV), Foment del Treball, CAEB, y CEOE
Aragón (las patronales de la Comunitat Valenciana, Cataluña, Illes Balears, y Aragón, que representan
un 32 % de la población y un 34 % del PIB español) han lanzado hoy un ambicioso Decálogo por la
Competitividad , en el marco de la Cumbre Empresarial 2025. Esta hoja de ruta conjunta reúne diez
grandes prioridades económicas para reimpulsar el crecimiento, la inversión y la proyección
internacional del eje mediterráneo y del conjunto de España. Las cuatro organizaciones se han
conjurado para que sus territorios alcancen los 60.000 millones de relaciones comerciales en 2030
(un 27 % más que ahora) .

Estas cuatro comunidades suman más de 47.500 millones de euros anuales en intercambios
comerciales y conforman un corredor logístico, industrial y turístico estratégico en el sur de Europa.
En este sentido se ha considerado adecuado intensi�car estas relaciones, buscando un objetivo
relativamente ambicioso pero realista, de alcanzar en 2030 una cifra de 60.000 millones de euros.

Economía

Las organizaciones empresariales han señalado que en sus cuatro territorios se necesitan al menos 220.000
viviendas nuevas anuales para equilibrar el mercado - Las organizaciones empresariales buscan pasar de
47.500 millones de euros a 60.000 en 2030

Miguel Marzo, Josep Sánchez Llibre, Carmen Planas y Salvador Navarro

https://www.informacion.es/economia/2025/07/11/velencia-aragon-catalunya-baleares-cumbre-empresarial-2025-119585280.html
https://www.informacion.es/autores/ramon-ferrando.html


Las patronales destacan que el nuevo contexto económico y geopolítico requiere reformas
estructurales coordinadas que sitúen a las empresas en el centro de la política económica.

Crisis habitacional

Una de las problemáticas sociales más importantes es la crisis habitacional que vive el país. Las
organizaciones empresariales han señalado que en sus cuatro territorios se necesitan al menos
220.000 viviendas nuevas anuales para equilibrar el mercado, evitando un dé�cit que podría superar
los 3 millones de viviendas en 2039. Hay que recordar que en 2024 se iniciaron 136.187 viviendas
por lo que hay un dé�cit de 80.000-100.000 viviendas que de forma anual debe corregirse.

Financiación autonómica

El presidente de la CEV, Salvador Navarro , ha reivindicado la cohesión territorial como un valor
esencial, pero ha advertido que cohesionar no es solo hablar de kilómetros de vías, de carreteras, o
de agua. “Cohesionar es también hablar de equidad, de oportunidades y de futuro, y para poder
hacerlo la Comunitat Valenciana necesita de la complicidad de todos los territorios para reclamar un
cambio de modelo de �nanciación autonómica , que más que singular sea justo, transparente y
equitativo”, ha asegurado el presidente de la CEV.

Dirigenes de las patronales de Baleares, C. Valenciana, Cataluña y Aragón, en Barcelona. / Levante-
EMV

El presidente de Foment del Treball, Josep Sánchez Llibre , ha señalado: “las cuatro organizaciones
nos hemos comprometido a llegar a los 60.000 millones de euros en intercambios comerciales de
cara a 2030”. En la revisión que ha hecho del decálogo acordado, ha insistido en el rechazo a la
reducción de jornada laboral por ley y en presionar para eliminar cierta burocracia. Además, los
empresarios reclaman una �scalidad más competitiva, la ejecución de infraestructuras esenciales
como el corredor mediterráneo, el impulso de las renovables y la lucha contra la oferta turística ilegal
(los pisos sin licencia).

Freno a los impuestos

Asimismo, Sánchez Llibre ha apuntado que hace falta convencer al Gobierno para frenar impuestos
con�scatorios , como el de Patrimonio, que frenan la competitividad, así como denunciar la falta la
inversión pública que padecen los cuatro territorios y señalar que es necesario el alargamiento de la
vida útil de las centrales nucleares hasta disponer de alternativas su�cientes a �n de garantizar el
suministro y estabilidad del sistema eléctrico.



Representación valenciana

Por parte de la CEV han participado en la Cumbre las siguientes empresas y organizaciones: Stadler
Rail Valencia, Soluciones Logísticas Integrales SL, PowerCo Battery Spain, Confederación de
Transporte de Mercancías, Vectalia (Mesa movilidad); FASE, Power Electronics , Valencia Silicon
Cluster , Quimacova , Nunsys Group, Vestel Ingenieros, S2 Grupo, Asociación Terciario Avanzado
(Mesa Innovación); Europa Travel, Hosbec, Asociación Alicante Costa Blanca Turismo y Cruceros,
Asociación Campos de Golf Costa Blanca (Mesa Turismo); Fecoval, APECC-FEPROVA, Simetria y TM
Grupo Inmobiliario .

Suscríbete para seguir leyendo

















Viernes, 11 julio 2025

Farmaindustria y Biocat conectan siete proyectos de
investigación catalanes con compañías farmacéuticas para
impulsar…

https://www.quimicaysociedad.org/farmaindustria-y-biocat-conectan-siete-proyectos-de-investigacion-catalane…
Angela Lopez

La XXV edición del Programa Farma-Biotech, que busca fomentar la investigación preclínica y
traslacional, se ha centrado en esta ocasión en proyectos de Cataluña 
Robert Fabregat, director general de Biocat, y Fina Lladós, presidenta de Farmaindustria, han
presidido el encuentro en el marco del convenio suscrito entre ambas entidades para fortalecer
la BioRegión de Cataluña

Los responsables de siete proyectos de investigación y 16 compañías farmacéuticas innovadoras
han conectado este jueves en la XXV edición del Programa Farma-Biotech , pensado para fomentar
la investigación clínica y traslacional en el desarrollo de nuevos medicamentos.

En esta ocasión, el programa impulsado por Farmaindustria ha contado con la colaboración de
Biocat, en virtud del acuerdo que ambas organizaciones suscribieron el pasado diciembre para
fortalecer la BioRegión de Cataluña y promover el desarrollo de nuevos medicamentos y modelos de
colaboración público-privada más e�cientes.

El Programa Farma-Biotech tiene por objeto establecer un punto de encuentro para la cooperación
entre compañías farmacéuticas nacionales e internacionales, empresas españolas de biotecnología
y grupos de investigación , en torno al desarrollo de nuevos medicamentos innovadores.

 WWW.QUIMICAYSOCIEDAD.ORG Actos Y Eventos

Farmaindustria y Biocat conectan siete proyectos de investigación catalanes con compañías farmacéuticas
para impulsar el desarrollo de nuevos fármacos

https://www.quimicaysociedad.org/farmaindustria-y-biocat-conectan-siete-proyectos-de-investigacion-catalanes-con-companias-farmaceuticas-para-impulsar-el-desarrollo-de-nuevos-farmacos/


En esta ocasión, se han analizado 28 proyectos con origen catalán y se han seleccionado siete por
su potencial y prometedor estado de desarrollo, dentro del ámbito de la investigación preclínica. Los
proyectos seleccionados investigan terapias avanzadas para tratar la enfermedad de ELA, la
hipertensión, desórdenes del sistema nervioso central, varios tipos de tumores, varias enfermedades
incurables, así como nuevos analgésicos para el tratamiento del dolor.

Los investigadores proceden de las universidades de Barcelona y Lleida, del Hospital Clinic-Idibaps, y
de las startups Nema Health, Nocturna Therapeutics y OneChain Inmunotherapeutics.

En la jornada han participado Robert Fabregat, director general de Biocat, y Fina Lladós, presidenta
de Farmaindustria. Ambos han puesto en valor el acuerdo, que también tiene entre sus objetivos el
impulso al desarrollo de terapias avanzadas, la mejora del acceso a la innovación y la formación y
retención de talento en el ecosistema .

Durante su intervención, Fabregat ha destacado que “eventos como el de hoy permiten promover las
conexiones público-privadas y dar visibilidad al portafolio de oportunidades de negocio de alto valor
disruptivo, con un claro interés en el desarrollo de terapias avanzadas y otros proyectos en fases
más tempranas, y permitirán establecer lazos de cooperación con la industria farmacéutica, agentes
tractores cruciales para sus desarrollos”.

La presidenta de Farmaindustria ha recordado que Cataluña es la región que más proyectos ha
presentado en el Programa Farma-Biotech a lo largo de sus 25 ediciones, con más del 40% del total.
“Colaboraciones como ésta nos permiten posicionar a Cataluña y España como líderes globales en
innovación sanitaria y avanzar hacia nuestro objetivo �nal, que es que los pacientes puedan
bene�ciarse de un mejor y más rápido acceso a los tratamientos innovadores y las terapias
avanzadas”. Lladós ha incidido en que la investigación traslacional es una de las prioridades de la
asociación, que tiene por objetivo trasladar el éxito alcanzado en ensayos clínicos a estas primeras
fases de la I+D biomédica.

Desde su inicio en 2011, el Programa Farma-Biotech ha analizado más de 1.000 propuestas y más de
160 han sido seleccionadas para presentarse a las compañías farmacéuticas capaces de asumir el
desarrollo clínico de nuevos fármacos.

El Programa Farma-Biotech mantiene permanentemente abierta la ventana de solicitud de
participación desde nuestra plataforma de Medicamentos Innovadores.
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Cinco entidades y personalidades de Tarragona reciben
placas y medallas President Macià

cinco entidades personalidades tarragona reciben

https://www.diaridetarragona.com/tarragona/235331/cinco-entidades-personalidades-tarragona-reciben-placas…
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Generalitat

Cinco personas y entidades tarraconenses han recibido este año las medallas y las placas al trabajo
President Macià. En la lista hay Laura Roigé, la AEQT, el Institut Jaume Huguet de Valls, la doctora
Rosa Maria Solà Alberich y la Fundació Ginac de Valls. El acto de entrega tuvo como escenario el
Palau de la Generalitat.

De la empresaria Laura Roigé destacan su vinculación al sector del transporte y servicios en la
hostelería. Tiene una amplia trayectoria dentro del tejido asociativo y empresarial de las comarcas de
Tarragona.

Roigé recibiendo la medalla.

Tarragona

Fueron Laura Roigé, AEQT, Institut Jaume Huguet de Valls, la doctora y profesora de la URV Rosa Maria
Solà Alberich y Fundació Ginac

https://www.diaridetarragona.com/tarragona/235331/cinco-entidades-personalidades-tarragona-reciben-placas-medallas-president-macia.html
https://www.diaridetarragona.com/autores/angel-juanpere/


En 1995 fundó la Associació de Dones Empresàries i Emprenedores de les Comarques de Tarragona
y preside la Cambra de Tarragona.

Hay una segunda mujer, Rosa Maria Solà Alberich, doctora en Medicina i Nutrició y catedrática de
Medicina. Comenzó como médico residente en el Hospital Sant Joan de Reus en 1979, donde
actualmente es jefa clínica.

Rosa Maria Solà recibiendo la medalla.

Su actividad asistencial prioriza la interacción entre la atención hospitalaria y la atención primaria,
especialmente para pacientes con afectaciones crónicas.

AEQT

En el apartado de empresas u organizaciones que hayan destacado está la Associació d’Empreses
Químiques de Tarragona (AEQT), formada por 34 compañías. La industria química de Tarragona es
uno de los principales motores económicos de Catalunya porque crea empleo estable y de calidad,
de forma directa e indirecta, a 11.000 personas y genera alrededor de 44.000 empleos inducidos.

Javier Sancho, presidente de la AEQT, recibiendo la placa.

La producción del complejo químico de Tarragona supone un 25 por ciento de la producción química
española y un 50 por ciento de la catalana.

Valls

Por su parte, el Institut Jaume Huguet, Antiga Escola del Treball, es el centro heredero de la Escola
Professional de Valls, que nació de la mano de tres jóvenes vallenses en 1924.

El Institut Jaume I recibiendo la placa.

Desde entonces, han sido más de 15.000 los alumnos que se han formado, mejorado su
empleabilidad y actuado como emprendedores creando después sus propias. Actualmente, cuenta
con dos aulas tecnológicas y aulas de robótica y fabricación inteligente fomentando directamente
que su alumnado pueda obtener esta ocupación.

Finalmente, la Fundació Ginac de Valls, fundada en 2006, es una entidad de iniciativa social con el
objetivo de promover la inclusión social y laboral de personas con discapacidad, trastorno mental y
personas en riesgo de exclusión social.

La Fundació Ginac recibiendo la placa.

Actualmente, tiene más de 250 trabajadores y trabajadoras, de los cuales un 70% son personas con
discapacidad o trastorno mental.
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TARRAGONA 

El Palau de la Generalitat fue el 
marco de la entrega de las placas 
y las medallas President Macià, 
que cada año otorga la Generali-
tat. En esta edición han sido re-
conocidas tres personalidades y 
tres entidades. 

La medalla está destinada a 
personas que han demostrado un 
espíritu elevado de superación 
personal y profesional, con un es-
píritu emprendedor destacado, 
que promueven el diálogo para 
modernizar las relaciones labo-
rales, que han mostrado una de-
dicación especial a su trabajo dia-
rio en beneficio de la sociedad. 

Este año, las personas de las 
comarcas de Tarragona que han 
recibido esta medalla han sido 
Laura Roigé, presidenta de la 
Cambra de Comerç de Tarrago-
na, por su vinculación al sector 
del transporte y servicios en la 
hostelería, con una amplia tra-

yectoria dentro del tejido asocia-
tivo y empresarial de las comar-
cas de Tarragona; y Rosa Maria 
Solà Alberich, doctora en Medi-
cina i Nutrició y catedrática de 
Medicina de la URV.  

Por su parte, la placa del Tre-
ball se otorga como reconoci-
miento a las empresas u organi-
zaciones que se han distinguido 
por las mejoras y las iniciativas 
de progreso adoptadas en el ám-
bito laboral. Una de dichas pla-
cas fue para la AEQT, en la catego-
ría de Seguretat i Salut en el Tre-
ball, recogiéndola el presidente 
de la asociación Javier Sancho. 

A Valls fueron dos placas. Una 
fue para el Institut Jaume Hu-
guet, Antiga Escola del Treball, 
en la categoría de Foment de la 
Creació d’Empreses i de l’Ocupa-
ció de Qualitat. La recogió su direc-
tor, Josep M. Soler. Y la otra fue 
entregada a la Fundació Ginac 
por su responsabilidad social em-
presarial. La recogió Anton Farré 
como presidente del patronato.

Tarragona

La AEQT recibe la placa President 
Macià y Laura Roigé, la medalla

Reconocimiento

También fueron premiados la doctora Rosa Maria Solà Alberich, el Institut Jaume Huguet y la Fundació Ginac

La presidenta de la Cambra de Tarragona, Laura Roigé, 
enseñando su medalla. FOTO: CEDIDA

El presidente de la AEQT, Javier Sancho, con la placa 
recibida. FOTO: CEDIDA

La doctora y profesora de la URV Rosa Maria Solà tras 
recibir la medalla. FOTO:CEDIDA

Anton Ferré, presidente del Patronat de la 
Fundació Ginac de Valls. FOTO: CEDIDA

El director del Institut Jaume Huguet de Valls, 
Josep Maria Soler. FOTO: CEDIDA
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REDACCIÓN Algeciras 

La Autoridad Portuaria Bahía 
de Algeciras (APBA) sacó a li-
citación el proyecto de ejecu-
ción de la reurbanización de 
la zona logística sur de Isla 
Verde, en el Puerto de Algeci-
ras, unas obras presupuesta-
das en 1,5 millones de euros. 

La iniciativa, que afecta a toda 
la manzana logística situada 
junto a las nuevas instalacio-
nes de control del Acceso Sur 
al recinto y delimitada por su 
lado norte con la vía del tren, 
es una nueva fase en la reor-
denación de la zona tras la 
conclusión de las obras del ci-
tado acceso, así como del Cen-
tro de Coordinación de Proce-
sos (CCP), que acoge entre 
otros los servicios de Policía 
Portuaria.  

La manzana presenta una 
alta actividad logística con ins-
talaciones de Partida Grupage; 

Maresa Logística; Algeciras 
Logistic Solutions; Barma Pes-
ca; Arin Express, Reparacio-
nes Vesan; Marcotran; Alma-
cenamiento, Frío y Logística 
del Sur; ECS 360; Access World 
y Almacenamiento, Frío y Lo-
gística del Sur.  

“Los trabajos, ahora a licita-
ción, tienen como objetivo do-
tar la manzana de itinerarios 
peatonales y funcionales; re-
solver la entrada y salida segu-
ra de vehículos, así como las 
trayectorias y maniobras de 
los camiones que operan en 
las naves de las empresas ubi-
cadas en el área y sus muelles 
de carga/descarga”, indicó 
ayer la APBA. También se pre-
vé la instalación de nuevo 
alumbrado y arbolado para 
aportar sombra al entorno. 

La APBA licita por 1,5 millones de euros la 
reurbanización de la zona logística de Isla Verde
El proyecto también prevé 
la instalación de nuevo 
alumbrado en el entorno y 
la plantación de árboles

E. S. 

Vista aérea del Puerto de Algeciras.

D. FDEZ. VEGA/J. PULIDO 

Un frente único para reivindi-
car el papel de la industria en 
el Campo de Gibraltar y Huel-
va y ganar peso ante las admi-
nistraciones. Con esta inten-
ción las asociaciones del sec-
tor en los dos principales po-
los industriales de Andalucía, 
la AGI y AIQBE, ratificarán la 
creación de un lobby el próxi-
mo mes de septiembre. 

El acuerdo se materializará 
como un memorando firmado 
por la Asociación de Grandes 
Industrias del Campo de Gi-
braltar y la Asociación de In-
dustrias Químicas, Básicas y 
Energéticas de Huelva. El do-
cumento, al que ha tenido ac-
ceso este periódico, señala los 
principales objetivos de esta 
unión, que van desde el ámbi-
to medioambiental hasta los 
recursos humanos, aunque el 
protagonismo recae en el diá-
logo con las administraciones 
públicas.  

El planteamiento es “unifi-
car esfuerzos para representar 
los intereses comunes ante or-
ganismos gubernamentales, 
asegurando una comunica-
ción efectiva y promoviendo 
políticas favorables para el 
sector industria”. De hecho, el 
memorando recoge el com-
promiso de celebrar reunio-
nes periódicas con los repre-
sentantes públicos para abor-
dar asuntos estratégicos, de le-
gislación ambiental o mejoras 
en las infraestructuras indus-
triales. 

La transición hacia las ener-
gías limpias supone un aspec-
to muy relevante para ambos 
entornos industriales, y repre-
senta una de las motivaciones 
que han llevado a este punto. 
Huelva y el Campo de Gibral-
tar comparten preocupacio-

nes como las limitaciones de 
acceso a la red eléctrica para 
iniciativas de renovables y los 
abundantes proyectos de hi-
drógeno verde. También so-
bre la disponibilidad de agua, 
elemento imprescindible en 
este último caso. 

Además, el memorando re-
calca la importancia de la for-
mación profesional (FP) dual 
y lo incluye entre los asuntos 
a tratar con las administracio-

nes. Este es uno de los vehícu-
los formativos y de acceso al 
mercado laboral que más vie-
ne reivindicando el sector in-
dustrial. 

El acuerdo se materializará 
en la formación de un comité 
conjunto de AIQBE y AGI que 
concretará los detalles de la 
colaboración a lo largo del 
año, así como supervisar los 
resultados de la misma. Am-
bas entidades se comprome-

ten a participar activamente 
en las iniciativas desarrolla-
das, compartir recursos y pro-
mover la participación de sus 
asociadas en jornadas técnicas 
y formativas. 

Juan del Olmo, presidente 
de AIQBE, ya adelantó duran-
te la presentación de la memo-
ria de la asociación onubense, 
el pasado viernes, la firma del 
acuerdo de colaboración “pa-
ra compartir buenas prácticas 

en mantenimiento, seguridad 
y recursos humanos”. 

Antonio Moreno, presidente 
de honor de la AGI, explicó a 
este periódico que el objetivo 
es “tener más fuerza de cara a 
las administraciones e inten-
tar que nos hagan más caso”. 
“Tenemos los mismos proble-
mas, aunque el Campo de Gi-
braltar puede tener alguno 
más por sus peculiaridades”, 
abundó. 

Con el objetivo de dar ma-
yor importancia a la unión 
por lo que supone para ambas 
industrias, la firma del memo-
rando está prevista para sep-
tiembre y se realizará en Sevi-
lla, en presencia del consejero 
de Industria, Jorge Paradela. 
El acuerdo tendrá una validez 
inicial de dos años, que serán 
prorrogables automáticamen-
te si ninguna de las partes de-
sea interrumpirlo. 

AIQBE aúna a 22 empresas 
asociadas del cinturón indus-
trial de la provincia de Huel-
va, mientras que la AGI cuen-
ta con 15 compañías. No obs-
tante, muchas de ellas forman 
parte de ambas entidades, co-
mo es el caso de Air Liquide; 
Endesa; Exolum; Naturgy, 
Repsol y Moeve. Esta última 
es una de las más representan-
tivas en ambas zonas, ya que 
cuenta con sendos parques 
energéticos y plantas quími-
cas en Palos de la Frontera y 
San Roque, donde instalará su 
Valle Andaluz del Hidrógeno 
Verde.

Las industrias del Campo 
de Gibraltar y Huelva 
se unen en un ‘lobby’
La AGI y AIQBE plasmarán la unión en septiembre con un memorando 
con el que buscarán ganar influencia ante las administraciones

Los objetivos de esta 
unión van desde el 

entorno ambiental hasta 
los recursos humanos

ERASMO FENOY 

Parque energético San Roque de Moeve, una de las empresas presentes en Huelva y el Campo de Gibraltar.
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huelva24

El cobre de Huelva
escapa a la nueva
amenaza arancelaria
de Donald Trump

La fundición de dounidense Freeport-McMoRan, per-

Atlantic Copper mite redirigir la producción desde otras

exporta
plantas ubicadas en otras partes del
mundo si fuera necesario. En cualquier

principalmente a caso, Atlantic Copper ha preferido no

mercados europeos y hacer valoraciones sobre el anuncio

del norte de África
del presidente norteamericano.

Los datos de la empresa onubense
confirman esta orientación geográfi-

HÉCTOR CORPA ca, destinando el pasado año 2024 el
HUELVA 46% de sus ventas al mercado espa-

La decisión del presidente de Esta-
ñol, mientras que el 35% se dirigió a
los países mediterráneos, el 13% a Asia

dos Unidos, Donald Trump, de apli- y el 6% a otros mercados. No obstan-
car un arancel del 50 % al cobre im- te, la empresa mantiene relaciones
portado a partir del 1 de agosto de comerciales con más de 30 países,
2025 está sacudiendo los mercados destacando Italia, Japón y Egipto como
internacionales, pero en Huelva la principales destinos de exportación,
medida debería tener un alcance li- con un importe total de 1.547 millo-
mitado. Según Arsenio Martínez, di- nes de euros. Imagen de archivo de la fundición de Atlantic Copper // ABC

rector generalde la Cámara de Co-
mercio de Huelva, las exportaciones 50 por ciento Los expertos de Banca March han tran los casos de la India y la Unión
onubenses de este metal no tienen El presidente de Estados Unidos, Do- valorado que «esta estrategia episto- Europea, que han superado el límite
como destino el mercado estadouni- nald Trump, confirmó este pasado lar -que ya suma 22 cartas enviadas a sin recibir carta ni enfrentar un au-
dense, sino que se concentran en paí- miércoles la imposición de un aran- los distintos países- parece seruna mento tarifario». Algo que se espera
ses europeos y del norte de África. cel del 50% a la importación de cobre forma encubierta de extender el pla- que ocurra también con esta última

Martínez subraya que las ventas de a partir del 1 de agosto, una medida zo de negociación, como lo demues- amenaza.
cobre a Estados Unidos desde Huelva que ha justificado por su importan-
por parte de Atlantic Copper son «prác- cia para el Departamento de Defensa
ticamente nulas», siendo los principa- y que ha defendido porque «reverti-
les destinos Italia, Grecia y Egipto. En rá» las acciones de su predecesores, TRIBUNALES
2023, por ejemplo, las exportaciones citando a Joe Biden, que «diezmaron
a Italia alcanzaron los 264 millones de esta industria». Archivada la denuncia contraeuros, mientras que a Estados Unidos Además, el mandatario estadouni-
la cifra es testimonial, sin llegar al uno dense anunció la noche del martes el alcalde de Cartayapor ciento del valor total exportado aranceles contra Filipinas, Argelia,
desde España a ese país. Irak, Libia, Sri Lanka, Brunéi y Mol-

Estados Unidos, en cambio, sí es un davia de entre el 20% y el 30%, según
cliente relevante para otros produc- el país. También ha anunciado un S. TUBIO HUELVA

tos onubenses, como combustibles, arancel del 50% contra productos de La Fiscalía ha dado carpetazo a la de-
productos químicos, pescado y frutas. Brasil por motivos políticos y no co- nuncia planteada por la asociación La

60,

Sin embargo, en el caso del cobre, la merciales, aludiendo al juicio contra Carpa contra el alcalde de Cartaya, Ma-
estructura multinacional a la que per- Jair Bolsonaro por intento de golpe nuel Barroso, por delito de odio al re-
tenece esta empresa, filial de la esta- de Estado. lacionar la delincuencia que se regis-

tra en su municipio con la inmigración
irregular. El fiscal delegado en esta ma-

@-distribución
teria ha firmado el archivo porque con-
sidera que las afirmaciones del regi-
dor fueron «profundamente desafor-
tunadas» pero no reúnen los requisitos
para tipificarlas como delito.

Con motivo de los trabajos de mejora y ampliación de la red, nos vemos en la necesidad Barroso difundió a través de redes
de interrumpir el suministro los días: sociales dos vídeos a raíz de un apu- Manuel Barroso // ABC
15 de julio

ñalamiento acaecido en el municipio
Aracena (17532657) : 07:30 a 13:30 c/ tenerias s/n El agresor, de origen marroquí, había
Lepe (17535405) : 08:00 a 15:00 av andalucia de, c carmelo gonzalez oria, c circunvala-
cion, c doñana, c galaroza, c isla canela,c isla de saltes, c las moreras, c matalascañas, atacado a un vecino de la localidad, no han sido reiteradas en el tiempo
c nueva umbria, c portil el, c ppr-1, c rompido el, cs valle taray, ds valcequillo, pj matalas-

provocando la reacción del alcalde ni se atisba que vayan dirigidas a ata-
cañas, pj nueva umbria (17535315) : 08:00 a 15:00 av andalucia de, c carmelo gonzalez quien llegó a afirmar que el 80% de los car a un colectivo. El representante
oria, c circunvalacion,c doñana, c galaroza, c isla canela,c isla de saltes, c lasmoreras,
c matalascañas, c nueva umbria, c portil el, c ppr-1, c rompido el, cs valle taray, ds delitos que se cometen en su munici- del Ministerio Público entiende que
valcequillo, pj matalascañas, pj nueva umbria pio son obra de inmigrantes ilegales. el regidor perseguía hacer una críti-
Minas de Riotinto (17563809) : 08:00 a 15:00 cr campillo El fiscal censura estas afirmacio- ca a la labor del Gobierno en mate-

nes que califica en su decreto como ria de inmigración; si bien admite
Trabajamos para mejorar la calidad del servicio eléctrico. «desafortunadas» pero considera que que Barroso «parece confundir dos

TELÉFONO DE AVERÍAS: 900850840 no alcanzan el nivel para ser consi- fenómenos de naturaleza diferente,
deradas como un delito de incitación
al odio entre otros aspectos porque

como son la delincuencia y la inmi-
gración irregular».


